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Jahresbericht des Vorstands für 2013 und Ausblick 2014 

Liebe Mitglieder, Freunde und Förderer, 

das Schuljahr geht in die Endphase, die Sommerpause rückt in Sichtweite. Aus diesem Grund und aus 
Anlass der bevorstehenden Mitgliederversammlung möchte ich Sie im Namen des Vorstands über die 
Aktivitäten des Fördervereins und einige anstehende Weichenstellungen informieren.  

Die Mitgliederversammlung mit Neuwahl des Vorstands findet am 10. Juli 2104 statt. Die 
Tagesordnung finden Sie in der beiliegenden Einladung. Um die Veranstaltung etwas aufzulockern, 
laden wir Sie im Anschluss zu einem gemeinsamen Imbiss im Schulgarten ein.  

1. Allgemeines: 

Nach der Anlaufphase im Gründungsjahr 2012 war 2013 das erste Jahr, in dem der Verein mit der 
Förderung von Projekten beginnen konnte. Unser Angebot wurde insgesamt sehr gut angenommen. 
Es hat sich gezeigt, dass die Gründung unseres Vereins ein guter und sinnvoller Schritt war, um 
finanzielle Mittel für die Förderung unserer Schule zu bündeln und ihre Verwendung zweckmäßig zu 
organisieren.  

Natürlich gibt es auch Raum für Verbesserungen. Unser Eindruck ist, dass sich potenzielle 
Antragsteller oft scheuen, einen Antrag zu stellen, oder gar nicht auf die Idee kommen, den 
Förderverein um Unterstützung zu bitten. Wir sehen hier eine Aufgabe, den Verein und seine 
Möglichkeiten noch besser in der Öffentlichkeit darzustellen und sinnvolle Förderprojekte zu 
identifizieren. Gleichzeitig darf dies nicht dazu führen, die vorhandenen Mittel leichtfertig und ohne 
Konzept zu verteilen oder auf der anderen Seite übermäßig bürokratisch zu werden. Wir hoffen, 
diesen Spagat mit zunehmender Erfahrung aller Beteiligten im Lauf der Zeit immer besser 
hinzubekommen. 



Bei der Planung von Förderprojekten sind wir naturgemäß von den Ideen und Anträgen aus der 
Schulfamilie abhängig, darüber hinaus aber auch von den allgemeinen Rahmenbedingungen für den 
Schulbetrieb. So mussten wir beispielsweise das von der Mehrzahl der Mitglieder befürwortete 
Vorhaben, den Pausenhof freundlicher zu gestalten, vorerst zurückstellen, weil die künftige 
Aufteilung des Geländes durch die angekündigte Erweiterung und den Umbau der Schule noch nicht 
bekannt ist. Die Auswirkungen der damit verbundenen Bauarbeiten werden uns voraussichtlich – wie 
alle an der Schule – in den nächsten Jahren noch stark beschäftigen. Diesen Prozess werden wir 
aufmerksam begleiten und uns einbringen, wo das sinnvoll und nötig erscheint.  

Ein weiterer Schwerpunkt wird die Mitgliederwerbung sein. Der Förderverein hat derzeit 26 
Mitglieder. Das ist, gemessen an der Schülerzahl noch nicht zufriedenstellend. Bitte werben Sie auch 
in Ihrem Bekanntenkreis für den Verein. Wenn Sie dabei Unterstützung benötigen, wenden Sie sich 
bitte jederzeit an den Vorstand. 

2. Einnahmen im Jahr 2013: 

Die Mitgliedsbeiträge beliefen sich 2013 auf 780 EUR, an Spenden erhielten wir 2657 EUR. 

Daraus ergeben sich Einnahmen für 2013 von 3437 EUR. 

3. Fördermaßnahmen / Ausgaben im Jahr 2013: 

Folgende Maßnahmen wurden im Kalenderjahr 2013 gefördert. Die List enthält auch Projekte des 
Elternbeirats, die in Absprache durch Geld vom Konto des Fördervereins finanziert wurden. Der 
Förderverein verwaltet für diese Zwecke Geld, das der Elternbeirat durch eigene Aktionen wie zum 
Beispiel Kuchenverkauf eingenommen hat. 

Meerwasser‐Aquarium‐Projekt 4b: 400 Euro  

Landschulheimaufenthalt der 4a: 400 Euro  

Zuschüsse für unsere drei Schulweghelfer: 280 EUR (August bis Dezember; zweimal 10 EUR, einmal 
36 EUR pro Monat) 

Klassenteamtraining 3b: 197,50 EUR 

Beschaffung einer mobilen Lautsprecher‐/Musikanlage und eines tragbaren CD‐Spielers: 165,64 EUR 
(Restsumme nach Abzug von Spenden und eines Zuschusses des Bezirksausschusses) 

Referentenhonorar für den thematischen Elternabend des Elternbeirats: 150 EUR 

Ausgaben für ein gemeinsames Essen des Elternbeirats und des Lehrerkollegiums: 139,95 EUR 

Anschaffung von zwei Kompostern für den Schulgarten: 133,92 EUR 

Bastelmaterial für die Beteiligung des Elternbeirats an der Projektwoche: 81,90 EUR 

Deckung des Fehlbetrags aus der Bewirtung von Gästen bei Veranstaltungen des Elternbeirats (nach 
Abzug von Spenden): 80,74 EUR 

Anschaffung von 60 Nikolaussäckchen für den Elternbeirat: 41,40 EUR 

Die Ausgaben für Förderungen summieren sich für das Jahr 2013 (brutto, d.h. ohne die oben 
genannte teilweise Verrechnung mit Spenden oder Zuschüssen) auf 3281,70 EUR.  



4. Vermögensentwicklung: 

Am 31.12.2013 betrug unser Kontostand 3503,30 EUR. Aktuell steht unser Konto bei knapp 5000 
Euro. Darin enthalten ist der Schulanteil aus dem Unicef‐Lauf im vergangenen Oktober in Höhe von 
2643,65 Euro. Dieser Betrag wurde auf Bitten der Schule vorsorglich für Ausgaben im Rahmen der 
Veranstaltungen zum 50‐jährigen Jubiläum der Zielstattschule reserviert.  

5. Aktuelles aus dem Jahr 2014 und Ausblick 

An aktuellen Fördermaßnahmen hat der Verein die Kosten von 120 Euro für eine 
Jahresmitgliedschaft unserer Schule beim Deutschen Museum übernommen. Damit können bis zu 
zwei Klassen gleichzeitig und vollzählig das Museum ohne weitere Kosten besuchen.  

Seit kurzem bietet der Förderverein eigens gestaltete Schul‐T‐Shirts für die „Zielstatt‐Kids“ an. Sie 
wurden vermutlich über Ihre Klassenelternsprecher bereits informiert. Die T‐Shirts sind in zwei 
Größen erhältlich und kosten 9 Euro, für Fördervereinsmitglieder ermäßigt 7 Euro. Der Gewinn aus 
dem T‐Shirt‐Verkauf wird natürlich für Förderprojekte verwendet. Bestellungen richten Sie am 
besten per E‐Mail an den Vorstand: vff.zielstatt@gmail.com 

Der Förderverein wird außerdem im Herbst als offizieller Veranstalter der „Memo‐Aktiv“‐
Lernseminare auftreten und bei Bedarf auch in begrenztem Umfang finanzielle Unterstützung leisten. 
Nähere Informationen zu Inhalten und Terminen erhalten Sie demnächst über ihre 
Klassenelternsprecher. 

Bei den Veranstaltungen zum 50‐jährigen Schuljubiläum werden sicher auch auf den Förderverein 
Aufgaben zukommen. Im Moment ist noch weniges spruchreif. Wir halten Sie aber auf dem 
Laufenden. 

Zu guter Letzt hat der Förderverein wie schon im vergangenen Jahr eine Klassenfahrt ins 
Schullandheim unterstützt – in diesem Fall als individuelle Hilfe, um einem Kind die Teilnahme zu 
ermöglichen, das sonst aus finanziellen Gründen nicht hätte teilnehmen können.  

Solche Fälle sind glücklicherweise die Ausnahme und wir können hoffentlich auch in Zukunft schnell 
und unbürokratisch helfen.  Bei Einzelförderungen, also Maßnahmen, die nicht direkt der ganzen 
Schule zugute kommen (wie zum Beispiel die im vergangenen Jahr beschaffte mobile Musik‐
/Lautsprecheranlage), müssen wir allerdings besonders auf eine sparsame und gerechte Verwendung 
der Fördermittel achten, damit die Hilfe auch wirklich dort ankommt, wo sie benötigt wird. Der 
Vorstand möchte deshalb allgemeine Förderrichtlinien entwerfen, welche die Kriterien für die 
Entscheidung über Förderanträge für Mitglieder und Antragsteller transparent machen. Da es sich 
hier um sehr grundlegende Fragen handelt, wären wir sehr an Ihrer Meinung interessiert, in welchen 
Bereichen der Förderverein Prioritäten setzen sollte und welche Voraussetzungen Sie für die 
Förderung einzelner Schüler (z.B. bei Klassenfahrten) als angemessen erachten. Wir werden diese 
Frage auf jeden Fall auf der Mitgliederversammlung diskutieren, freuen uns aber auch über jedes 
Feedback vorab und zwischendurch – per Brief, E‐Mail oder persönlich. 

Neuwahl des Vorstands 

In diesem Jahr läuft die zweijährige Amtszeit des auf der Gründungsversammlung gewählten 
Vorstands ab. Auf der Tagungsordnung der Mitgliederversammlung steht deshalb die Neuwahl des 
Vorstands. Gewählt werden der 1. und 2. Vorsitzende, der Schatzmeister und der Schriftführer, sowie 
die  beiden Kassenprüfer.  



Die Mitgliederversammlung ist deshalb von besonderer Bedeutung. Ich hoffe deshalb, dass Sie es 
einrichten können teilzunehmen. Vielleicht können Sie sich ja auch vorstellen, ein Amt zu 
übernehmen.  

Ich freue mich darauf, Sie am 10. Juli begrüßen zu dürfen und bedanke mich noch einmal ganz 
herzlich für Ihr Engagement, auf das ich auch weiterhin zähle. 

Mit freundlichen Grüßen 

Für den Vorstand 

 
Mathias Stegbauer, 1. Vorsitzender 


